

人づくり・関係づくり・地域づくりをコンセプトに、生涯学習・社会教育に関する様々な情報を届けします。（裏面もご覧下さい。）

西郷村教育基本理念「自立と共生」

令和7年12月1日（月）

No. 31

発行責任者
教育長 秋山充司

文 貴
館 長 渡邊康一



中央公民館だより

「住民による主体的な活動の場」「みんなが気軽に集える場」

第43回西郷村文化祭「作品展示会」（11/1～3）

今年度の作品展示会も、各団体よりたくさんの作品を展示していただきありがとうございました。展示期間中は、1,256名の来場がありました。出品作品展示にあたり、文化祭実行委員会の皆様をはじめ、関係者の皆様には事前準備・受付・後片付け等でご協力いただき感謝申し上げます。

【作品展示団体等】

- 文化協会加盟団体（植木・書・絵画・俳句・手工芸）
- 自主サークル
- 婦人会
- 老人クラブ
- 太陽の国
- 村内小中学校・幼稚園・保育園
- 人生樂園クラブ
- 防火ポスター
- 西郷村文化財展
- その他（個人作品等）



107歳の力作手芸

細谷よ志ゑさんが（西郷村在住107歳）、今年も手芸作品を出品し話題となりました。自宅の庭に咲く花などをテーマにした作品15点が並びました。



体験コーナー（押し花・ぬり絵・お茶会・健康麻雀・囲碁・図書室）

作品展示会とともに、文化協会加盟団体による体験コーナーも行われました。

この体験コーナーには、255名の来場がありました。参加者からは、「とても楽しく体験ができた」「機会があればまた体験したい」などの感想がありました。



＜押し花：押し花教室カトレア会＞

＜お茶会：西郷村茶道会＞

＜ぬり絵：四季の会＞



＜ワークショップ：図書室＞

＜健康麻雀：西郷健雀サロン＞

＜囲碁：西郷囲碁クラブ＞

地域学校協働活動本部事業（R7）

評価・検証委員会（11/14）

本事業について、6名の委員の皆様に米児童クラブでの学習支援「ステップ・フリー」と放課後子ども米教室を視察していただきました。その後、米小学校を会場に、各委員から意見や感想等をいただきました。



学校の地域貢献

文化祭（作品展示・体験コーナー参加・見学）では、村内幼稚園・保育園・小中学校等で、多大なるご協力をいただきました。このように、地域の行事に積極的に参加することも、地域貢献の一つです。学校・地域・関係機関との連携・協働は、今後ますます重要になってきます。地域づくりには、このような良好な関係づくりが大切です。



学校支援（さつまいも収穫）（11/14）

小田倉小学校の学校畑で、1・2年生が生活科の授業で、さつまいもの収穫を行いました。地域の指導者の協力により、子ども達はたくさんのかずらを収穫し、大喜びでした。



地域清掃…西郷一中（10/21）西郷二中（11/7）

毎年恒例の通学路や公共施設などのゴミ拾いを積極的に行い、地域の環境美化に努めました。



西郷第一中学校

西郷第二中学校

県立学校の地域貢献（西郷支援学校）

県立西郷支援学校の高等部では、職業科の授業で「生徒中心に主体的な取り組みができる作業学習」を年間計画に基づき実施しています。この単元では、生徒はサービス班・喫業班・木工班・紙工班の4つに分かれて、事業所や公共施設でのボランティア活動に取り組んでいます。

11/12には、サービス班の6名が西郷村文化センター入口の清掃を行いました。高圧洗浄機を使っての汚れ落とし、落ち葉集めなど、担当の先生方と一緒に懸命に作業に取り組んでいました。お陰様で、入口周辺はとてもきれいになりました。寒い中、文化センターの環境美化にご協力いただき、厚く御礼申し上げます。

公民館事業アラカルト

西郷単位制総合大学卒業旅行

「原子力科学館で原子力を学ぼう」（11/7）

21名が参加し、原子力科学館・那珂湊・めんたいパーク大洗を訪れました。バスの中での保健師の講話、科学館では職員の説明や見学により、新たな学びや発見となりました。快晴のもと、おいしい昼食や市場の散策など、楽しい一日となりました。



図書ボランティア養成講座

「矢祭もったいない図書館での研修」（11/19）

11名が参加し、全国的に有名な矢祭町の図書館を訪問しました。館長の緑川様の案内で館内を見学し、すばらしい環境構成や絵本コンクール・子ども司書講座の取組なども説明していただき、たくさんの学びを得ることができました。



文化協会村外研修（11/21）会津若松方面

各単会から20名が参加しました。県立博物館では、企画展「発掘ふくしま00」の観覧（解説付き）、羅羅屋では、ランドセル工場の見学とともにづくり体験を行いました。見学や体験とともに、参加者同士の交流も深めることができました。



ロビー展開催

押し花教室カトレア会

押し花の魅力がそれぞれの作品に表現され、見学された方は感動とともにファンタジーの世界を感じることができました。

